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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問） 

番号 １ 質問者 
清風の絆 

渕 本  稔 
平成２７年３月５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 地方創生の具体化を急げ 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 朝来市内のまちづくり・活性化は待ったなしの状態で、全国の成功事例に学ぶ

必要があります。 

① 島根県海士町の取り組みに学ぶ（隠岐島前高校のＶ字回復も）。島あげて本

気の取り組みが、人をよび、さらにその輪が広がった事例。 

② 長野県川上村の取り組み（人づくりからレタス王国へ）。平均年収２５００

万円の村が、どのようにして出来上がったのか。 

③ 岡山県西粟倉村の取り組みに学ぶ（１００年の森構想）。 

 これらの事例をどう評価されるのか、取り入れるべきものは何か。朝来市の 

場合、計画から即実践が必要。市長の御所見を伺います。 

市 長 

２ 朝来市の情報発信強化を 

 

(1) 自治体の情報発信は大変重要で、地方の活性化にとって大きな役割を担って 

います。そのため①ホームページへの誘導は、まずＳＮＳ（Twitter や Facebook） 

が窓口になって呼び込むという基本形。②Facebookに特化した佐賀県武雄市の 

成功事例がありますが、朝来市の今後の取り組みについて市長の御所見を伺い 

ます。 

市 長 

タ イ ト ル 地 方 創 生 の 具 体 化 を 急 げ 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 １ 質問者 木 村 圭 介 平成２７年３月５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 認知症高齢者の激増はあるのか 

 

 

(1) 2025年に認知症高齢者が約 700万人に増加（厚生労働省推計：平成 27年 1月

公表）とあるが、どう考えますか。 

(2) 朝来市の現状と将来推計はどうなりますか。 

(3) 認知症対策の強化の考え方（朝来市第６期介護保険事業計画より） 

(4) 新オレンジプランの「７つの柱」について、どう考えますか。 

(5) 朝来市ができることは 

市 長 

２ 婚活に対する考え方は 

 

 

 

 

(1) 朝来市の未婚率、生涯未婚率の推移はどうなっていますか。 

(2) 結婚コーディネーター支援制度事業の状況はどうなっていますか。 

(3) 朝来市の具体的な策はありますか。 

市 長 

タ イ ト ル 認 知 症 高 齢 者 の 激 増 は あ る の か 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ２ 質問者 西 本 英 輔 平成２７年３月５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 学生・生徒の朝来市文化会館の利用 

 について 

(1) 市内中学生が朝来市文化会館条例にある文化会館を部活動等で使用する際、実

質的な負担金が発生しないケースがあるが、朝来市内の高校生が同じ名目で利

用する際には使用料金が発生している。両者に違いがあるのはなぜか。 

(2) 上記のケースにおいて、高校生も中学生と同じ対応にすべきではないか。 

市 長 

教育長 

２ 学童クラブにおける障害児の受け入 

 れについて 

(1) 市内学童クラブでは障害児の受け入れ実績があるのか。 

(2) 障害児の受け入れについて、障害の種類・重等度などによる制度上の利用制限

はあるのか。 

(3) 障害児の受け入れがなされていない場合（障害の種類・重等度などによる制限

がある場合を含む）、その理由は何か。 

(4) 障害児も市内学童クラブに通えるようにすべきではないか。 

(5) ノーマライゼーションについてのどのような教育、普及活動をされているの

か。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 朝 来 市 の 将 来 の た め に 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 朝来市職員の異動と研修について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 人事異動について１つの部署での平均在年数は何年か。 

(2) 異動となる際の基準は何か。 

(3) 異動の希望調査はどのような形で実施され、活用されているのか。 

(4) 一つの部署（分野）でのスペシャリスト・エキスパートの育成はなされている

のか。 

(5) 庁内・庁外の職員研修の年間開催数と参加者数、及び対象者の選定基準はどう

なっているのか。 

(6) 庁外研修として市内民間事業所や市内地域自治協議会、市民グループの活動な

ど、朝来市民の生の声を聞ける場所での研修を実施してはどうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ３ 質問者 上 田 幸 広 平成２７年３月５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市の消費者教育について 

 
(1) これまでの消費者教育についての取り組みを伺う。 

(2) 振り込め詐欺やその他の詐欺の被害の実態について伺う。 

(3) 消費者教育推進地域協議会を設置する考えはないのか。 

(4) 65 歳以上の高齢者からの消費トラブルの相談件数と高齢者被害防止対策につ

いて伺う。 

(5) 「振り込め詐欺防止 通話録音装置」に対する購入時の助成について伺う。 

(6) 市民の中から消費生活の知識を学ぶリーダーを養成してはどうか御所見を伺

う。 

(7) 現在の「但馬消費生活センター」及び「たじま消費者ホットライン」の業務と

利用方法を伺う。 

(8) 小・中・高校生に対する消費者教育について、これまでの取り組みについて伺

う。 

(9) 児童・生徒の消費者トラブルの相談内容について伺う。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 消 費 者 教 育 の 充 実 で 安 心 な 暮 ら し を 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 産後ケア対策について 

 

 

 

 

 

(1) 産後ケア対策について朝来市の取り組み状況を伺う。 

(2) 出産後１か月に焦点を絞った施策が重要と思うが、朝来市としての取り組みを

伺う。 

(3) 江東区が平成 26 年５月から始めた「こんにちは赤ちゃんメール」配信事業の

導入を検討してはどうか。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

３ 資源ごみの持ち去りについて 

 

 

 

 

(1) 本市の資源ごみ持ち去りの現状と対策について伺う。 

(2) ごみステーションに出された資源ごみの所有権はどこに帰属するのか伺う。 

(3) 無断持ち去りは窃盗罪になる可能性があるか伺う。 

(4) 資源ごみ持ち去り禁止条例の制定の取り組みについて伺う。 

 

市 長 

 

 

 

 

４ パブリックコメント制度について 

 

 

 

 

 

(1) パブリックコメント制度についてこれまでの取り組みと効果について伺う。 

(2) 今後の課題について伺う。 

市 長 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ４ 質問者 小 出 信 篤 平成２７年３月５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ ＪＲ播但線の電化について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 市では、第２次朝来市総合計画の中心に定住促進を据え、21 世紀中頃の人口

を概ね 25,000 人と定めて、その達成に向けて取組みを進めている。人口政策

のターゲットを若年層に置きＵＩＪターンの促進を重視した施策を進めてい

るが、その成果を上げるためには生活圏の拡大は必須であり、移動手段として

鉄道交通網の整備は欠かすことのできない問題と考える。市長は西播磨経済圏

との重要な移動路線であるＪＲ播但線の電化について、どのようなお考えをお

持ちかお伺いします。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

２ 通勤バス社会実験結果について 

 

 

(1) 昨秋、姫路からのアクセスの利便性を高めるために通勤バス社会実験が和田山

駅～新野駅間で実施された。その結果が先日公表されたが、市長はその実績報

告をどのように受け止められたかお伺いします。 

 

市 長 

タ イ ト ル 定 住 促 進 に 交 通 網 整 備 を 急 ぐ べ き 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 北陸新幹線開通について 

 

 

 

 

 

 

(1) ３月 14 日から、北陸の人達が期待して待ち望んだ北陸新幹線が金沢まで運行

が開始される。東京からの所要時間が２時間 28 分になり、これまでより 1 時

間 20 分短縮されるそうで和田山～大阪間の所要時間と変わりない。これまで

関西との交流が多かった北陸地方が、北陸新幹線の開通により、すべての面で

首都圏にシフトするのではと心配する声も関西圏では聞く。市長は北陸新幹線

開通にあたり、何か感想があればお聞かせください。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

４ 京阪神からのアクセス強化について 

 

(1) 他の地方ＪＲ路線を目にする中で、山陰本線の現状に寂しい思いを持つが、市

長は現状をどう受け止めておられるかお尋ねします。 

 

 

市 長 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ５ 質問者 吉 田 俊 平 平成２７年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 接遇について 

 

 

(1) 横柄な職員や、不誠実な職員がいる。最終的には市長に管理者責任があると考

えるがどうか。 

 

市 長 

 

 

２ 健診機能の強化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 受診率について目標を大きく下回っている。受診率向上の施策展開が必要だと

考えるがどうか。 

(2) 検査内容について、昨今の科学技術の変化に即応できていない。刷新すべきと

考えるがどうか。 

(3) 受診後のフォロー体制について市として、より積極的・能動的にフォロー（追

跡）すべきと考えるがどうか。 

(4) 人間ドックについて検査機関が少なく申し込みから検診まで長期間待たされ

費用も高いという問題点がある。より受診し易い環境整備が必要ではないか。 

 

市 長 

タ イ ト ル 健 診 機 能 を 強 化 せ よ ！ 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 朝来市障害者計画について  

 

(1) 複合型サービスが受けられる多機能施設の設置について現在の進捗はどうな

っているのか。 

市 長 

 

４ 電子入札について 

 

(1) 談合防止等の効果があるため、年度途中からでも導入すべきと考えるがどう

か。 

市 長 

 

５ 戦争について 

 

 

 

(1) 今年は戦後 70 年の節目となる。改めて戦争について考え、教育する必要があ

る。小・中学校で特別授業等を行う考えはないか。また市でも何か取り組む考

えはないか。 

 

教育長 

市 長 

 

 

６ 新庁舎について 

 

 

(1) 新庁舎を現在建設中ではあるが、議会を最上階フロアから西館に変更し、全

部・課が入れるよう設計変更を検討してはどうか。 

 

市 長 

 

 

７ 障害基礎年金について 

 

 

(1) 厚生労働省は認定率の偏在を現在は認識したようであるが、兵庫県は全国と比

してどうで、朝来市の場合はどうなっているのか。 

 

市 長 

 

 

８ 無戸籍問題について (1) 無戸籍の場合にはどういった問題点があり、現行法下でも出来る支援にはどう

いったものがあり、朝来市の場合はどうか。 

市 長 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 

番号 ６ 質問者 岡 田 和 之 平成２７年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ ごみ収集業務について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 南但広域行政事務組合へのごみ収集業務の移管 

①検討の経過と現状について 

②移管検討の過程で問題となった点は何か 

③南広にごみ収集を移管することのメリット、デメリットは何か 

④ごみ収集業務移管でごみ行政が市民から遠いものになるのでは 

(2) 事業系ごみの収集について 

①ごみの分別収集は十分できているのか 

 南但クリーンセンターの現状を見ると、異物混入による選別機の摩耗がはげ

しく、異物混入ごみの直接焼却が行われている。このことが、発酵槽に入る生

ごみ量の減少、ガス発生量の減少、発電量の減少につながっている。 

 これは、分別が十分できていないことが一つの大きな原因ではないか。 

②収集状況のチェックはどのように行われているのか 

③「朝来市ごみの処理及び清掃に関する条例」に則り、事業者や処理業者に指

導をすべきではないか。 

市 長 

タ イ ト ル ご み 収 集 の 移 管 ・ 教 育 委 員 会 制 度 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 教育委員会制度の改変について 

 

 

 

 

(1) 地方教育行政法の改変によって教育委員会の役割や市長との関係はどう変わ

るのか。 

(2) そもそも教育委員会制度はなぜ出来たのか。 

 

市 長 

教育長 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ７ 質問者 嵯峨山 博 平成２７年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市定員適正化計画について 

 

 

(1) 第１次朝来市定員適正化計画が平成 18年２月に策定され、平成 17年４月から

平成 27年３月までの 10年間で約 180名強の職員削減がなされました。この間、

実質的な事務事業については削減されていない。平成 27 年度から始まる第２

次定員適正化計画では、更に職員削減がなされるが、業務改善をどのように考

えているのか。お伺い致します。 

(2) 嘱託職員、臨時職員の支えにより、行政が成り立っていると言っても過言では

ないと考える。賃金見直しがされたものの保育現場、給食調理職場等において

は正規職員の配置が必要と考えるが、お伺い致します。 

(3) 地方自治法第２条には「地方公共団体は、その事務を処理するに当つては、住

民の福祉の増進に努めるとともに、最少の経費で最大の効果を挙げるようにし

なければならない。」とあるが、「最小の経費で最大の効果」とは、提供するサ

ービスの品質なども含めて総合的に判断すべきものと考えるが、お伺い致しま

す。 

市 長 

タ イ ト ル 朝 来 市 活 性 化 に 向 け た 取 り 組 み 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ アートロードを活かしたまちづくり 

 について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 以前、多々良木の町並みをアートの町にとの計画があったと聞くが、どのよう

な内容であったのか。計画の進捗を教えてください。 

(2) あさご芸術の森に行くまでの間、色々とモニュメントを設置されているが、活

かされていないように感じる。モニュメントを楽しめるアートロードとして整

備をしてはと考えるが、お伺い致します。 

(3) 豊後高田市が取り組まれているトリックアートの制作やベンチの配置等を行

い、通りそのものを公園のように進化させ「楽しく歩いてみたくなる通りづく

り」を進められている。朝来市においても生野や竹田のまちなかなど、今後工

事を計画されている箇所を楽しく歩いてみたくなる通りづくりを取り入れ、観

光に活かすべきと考えるが、お伺い致します。 

 

市 長 

 

３ 産業廃棄物処理施設予定地について (1) 姫路市長は用地買収を公言され、多次市長も個人的には反対と言われていま

す。地元区民は勿論のこと、市民は市長の判断をどのようにされるのか関心を

持たれています。許認可権限は兵庫県当局にありますので、朝来市当局として

の判断を明確にし、迷惑施設は受け入れないようにすべきと考えるが、お伺い

致します。 

 

 

市 長 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

４ 兵庫ご当地グルメフェスティバルに 

 ついて 

 

 

 

(1) 県内のご当地グルメを持ち寄り、地元のＰＲや相互の連携を図り、地域活性を

目的とする「兵庫ご当地グルメフェスティバル」が毎年開催されている。平成

28年度の開催地は未定だが、朝来市での開催は考えられないか。 

市 長 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

 

番号 ８ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２７年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 自衛官適齢者名簿の提出について 

 

 

(1) 名簿の提出はどのように行われているか。 

(2) 名簿の提供に問題はないか。 

(3) 名簿の提供を拒むことができるのではないか。 

 

市 長 

教育長 

２ 保育所への入所について 

 

 

 

(1) 今、保育所の入所状況はどうなっているか。 

(2) 不満や不安が、保護者から寄せられていないか。 

(3) どのような課題があると考えているか。 

 

市 長 

教育長 

３ 難病等の患者の医療について 

 

 

 

(1) 新法制度実施後、要望が寄せられていないか。 

 

 

市 長 

 

タ イ ト ル 保 育 所 入 所 を 断 ら れ た の で す が 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ９ 質問者 日 下  茂 平成２７年３月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．消滅の可能性が高い朝来市、対策は 

 

(1) 若い女性が少なくなる朝来市の対策は 

(2) 過去の政策は失敗だったか 

市 長 

２．観光市として勝てるか  

 

(1) 「天空の城」は指定席ではない。（天空の城≠竹田城） 

(2) 観光市として評価される為の対策は 

市 長 

３．市を活性化する発想力を持て 

 

 

(1) ふるさと納税 

(2) 活性化につながる発想力を 

(3) 交付税一本算定後の対策（必要な事業はまだ山積している） 

市 長 

 

タ イ ト ル 生 き 残 れ る か ！ 朝 来 市 
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第１１回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 １０ 質問者 丸 尾 行 子 平成２７年３月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．法令遵守について  

 

(1) 竹田城跡無許可整備を教訓とした職員への研修を伺いたい 市 長 

２．朝来市における入札制度について 

 

(1) 一例として、朝来市公共下水道立ノ原雨水ポンプ場の建設工事委託金の減額 市 長 

３．ごみ収集指定袋の値下げについて 

 

 

(1) より一層分別の徹底を求めるものだが、具体的にどのようにするのか 市 長 

タ イ ト ル 法 令 遵 守 と ご み 収 集 指 定 袋 に つ い て 

 

 


